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MUNICIPIO DEQUINCHAO, 

  

Caguach: piden al 
Presidente acelerar 
obras en la iglesia 
Templo perdió uno de sus puntales 
exteriores. 

¡on el fin de acelerar 
C: proceso de restau- 

¡ración dela iglesia Je- 
sús Nazareno de Caguach 
queen los últimos días su- 
frió la caída de uno de sus 

puntales, reduciendo los 
espacios de uso del templo 
como una medida de segu- 
ridad, el alcalde de Quin- 

chao René Garcés (indep. 
pro PS) solicitó al Presiden- 
te Gabriel Boric que revise 
este tema. 

“Hemos querido hacer 
llegar al Presidente de la 
República nuestra preocu- 
pación y de la comunidad 
por el estado de la iglesia 
Jesús Nazareno de Ca- 
guach, Patrimonio de la 
Humanidad, la cual sufrió 
el colapso de un puntal del 
exterior, lo que obligará a 
realizar la próxima festivi- 
dad con restricciones”, 
afirmó el jefe comunal. 

En este sentido, Garcés 
solicitará al mandatario 
que desde el Ministerio de 
las Culturas, las Artes y el 
Patrimonio, así como en el 

de Obras Públicas se acele- 
ren los procesos para con- 
tar con el proyecto y finan- 
ciamiento para concretar 
la anhelada restauración 
completa de este templo 
patrimonial y dondese de- 
sarrolla la actividad cultu- 
ral religiosa más impor- 
tante del sur de Chile. 

Desde el municipio se 
informó que esta solicitud 
está siendo apoyada por 

Natalia Cruz, directora eje- 
cutiva de la Fundación de 
Iglesias Patrimoniales de 
Chiloé, quien agregó que 
“hemos solicitado la inter- 
vención del Presidente de 
la República para agilizar 
este proceso y garantizar 
que las obras de restaura- 
ción comiencen a la breve- 

dad posible, a fin de evitar 
la pérdida de este invalua- 
ble patrimonio y cumplir 

con el compromiso con- 
traído con la comunidad 
de Caguach”. 

Para el domingo 19 está 
programada la realización 
de la fiesta patronal de ve- 
rano al santuario de Jesús 
Nazareno, festividad reli- 

giosa a la que se espera 
que lleguen, por lo menos, 
unas 5 mil personas. 

Como parte de las ac- 
ciones previas, un equipo 
municipal viajó a laisla pa- 
ra contar el pasto en la ex- 

planada de la iglesia. 9 

él 
Hemos solicitado 
intervención al 
Presidente para 
acelerar este 
proceso”. 

René Garcés, 
alcalde de Quinchao.   

Traspaso de recintos no 
educativos al SLEP 
genera preocupación 
Concejala de Castro, Yoanna Morales, pidió en el concejo realizar gestiones 
para recuperar infraestructura como el Centro Polideportivo. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolinalarenasOlaestrellachiloe.cl 

o solo los estableci- 
[mientos educaciona- 
les fueron traspasa- 

dos al Servicio Local de Edu- 
cación Pública (SLEP) Chi- 
lo6, sino que también otro 
tipo de infraestructura que 
se encuentra en terrenos 
educativos, lo que ha gene- 
rado preocupación en auto- 
ridades comunales. 

Postas y gimnasios figu- 
ran dentro de estos inmue- 
bles que ahora están bajo la 
tutela del SLEP, entre ellos 
el Centro Polideportivo de 
Castro, lo que fue analizado 
en el último concejo muni- 

cipal dela capital chilota, en 
el que se pidió realizar las 
gestiones para “recuperar” 
este recinto deportivo. 

En el marco de la discu- 
sión de la modificación pre- 
supuestaria que permita a 
la Corporación Municipal 
hacer frente a compromi- 

sos financieros como el pa- 
go de imposiciones y el re- 
torno a la normalidad de la 
atención de la farmacia y 
óptica popular, seplanteóel 
tema. 

Fue la concejala Yoanna 
Morales (indep. pro DC), 
quien solicitó al alcalde Bal- 
tazar Elgueta (PS) realizar 
las gestiones para volver a 
administrar el recinto, in- 
cluso si esto significa reu- 
nirse con el ministro de 
Educación, Nicolás Cataldo, 
para avanzar en este tema. 
Ello, fue comprometido por 
el jefe comunal, en el caso 
que las actuales gestiones 
queestá realizando el equi- 
pojurídico municipal con 
el SLEP no tengan los resul- 
tados esperados. 

Si bien Castro no es la 
única comuna que tiene es- 
te tipo de complicaciones 
con recintos municipales 
de otra índole que pasaron 
a manos del SLEP, Marcos 

Vargas (DC), presidente de 
la Asociación de Municipios 
de Chiloé, confía en que el 

ess. 

  

ENEL SECTOR ALTO DE LA CIUDAD SE UBICA El POLIDEPORTIVO EN CASTRO. 

convenio firmado a fines de 
diciembre pasado entre las 
municipalidades y el servi- 
cio local permitirá seguir 
usando este tipo de infraes- 
tructura. 

“En el caso de todas las 

comunas durante todo el 
año 2024 trabajaron junto 
al Ministerio de Educación 
y al SLEPel tema de los tras- 

pasos, estaba clarísimo lo 
quese tenía que traspasar y 
en ese sentido, eso se co- 
'menzó a concretar con el 
primer decreto alcaldicio 
que tuvimos que enviar al 
SLEP todos los alcaldes de 
Chiloé que se firmó el 1 de 
septiembre del 2024”, re- 
cordó el jefe comunal quei- 
lino. 

Además, expuso que 
“no fueel único, pero enese 
decreto los alcaldes infor- 
man toda la planta que se 
vaa traspasar, más todos los 

bienes e infraestructura, 
porlo tanto, hay algunos al- 

Caldes que quizás traspasa- 
ron todo y otros que quizás 
tuvimos más cuidado, en el 
sentido de traspasar lo es- 
trictamente necesario”. 

Vargas sumó que “más 

allá de eso, el convenio que 
firmamos los 10 alcaldes de 

Chiloé con el SLEP es un 
convenio que norma y regu- 
la ese tipo de cosas. Tampo- 
co es algo tan grave que al- 
gún municipio haya traspa- 
sado infraestructura, el con- 
venio permite hacer una ac- 
tividad municipal o comu- 
nitaria avisando a través de 
un oficio con 15 días de an- 
ticipación”. 

DIRECTOR 
En este sentido, Pedro Nú- 
ñez, director ejecutivo (s) de 
SLEP Chiloé, afirmó que 
“resguardando siempre de 
manera preferente el dere- 
choala educación de los es- 
tudiantes, y la adecuada 
mantención de la infraes- 
tructura y equipamiento 
educativo, el SLEP, según lo 
preceptuado en la Ley N* 
21.040, suscribió convenios 
con los municipios, a fin de 
facilitar de ciertos espacios 
delos establecimientos edu- 
cativos de su dependenci 
para la realización de activi- 
dades comunitarias u otras 

quesean de interés general, 
atendidas las especiales 

  

  

condiciones de falta de in- 
fraestructura pública y las 
condiciones climáticas en 
nuestra provincia, y en este 
sentido, dichas solicitudes 
deben canalizarse a través 
de los municipios”. 

El profesional agregó 
que “tratándose desituacio- 
nes particulares de inmue- 
bles donde no solo se em- 

plazan los establecimientos 
educacionales, sino que 
también otras dependen- 
cias municipales, o bien, de- 
pendencias que sean de in- 
terés del municipio seguir 
ocupando, se evaluará cada 
situación en particular, y se 
explorará la opción de co- 
modato, usufructo, subdivi- 
sión afin de devolverla por- 
ción no utilizada para fines 
educacionales al fisco, o en 

su defecto, un convenio de 
colaboración específico”. 

Lo anterior, expuso que 

“debe revisarse caso a caso, 
dado que en ningún caso 

puede afectar el reconoci- 
miento oficial y la planta ff 
sica mínima que debe acre- 
ditar cada establecimiento 
educacional para su ade- 
cuado funcionamiento 
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